
Divulgação

  

Domingo 
  Goiânia, 25 de outubro de 2020
Ano 15 - Edição 4415 do Estado1R$

gazetadoestado 62 99118-3777 www.gazetadoestado.com.brgazetadoestado.com.br

PÁGINA 04FAMOSOS Ator Carlos Casagrande inaugura 
cafeteria em GoiâniaIsadora Basile, apresentadora do Xbox 

News, é demitida após sofrer ameaças

PÁGINA 03

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 28ºC Mínima 18ºC
Tendência Estável

Máxima 27ºC Mínima 20ºC
Tendência Estável

Máxima 34ºC Mínima 25 ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

AÇÃO AMBIENTAL  

Justiça determina paralisação de obras 
do aeroporto de cargas de Anápolis
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Advogado explica como devem ser feitos os 
contratos digitais e a sua validação jurídica
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NETFLIX
Borat 2

Quando ‘Borat’ estreou 
em 2006, os risos das pa-
lhaçadas do repórter bi-
zarro do Cazaquistão que 
zoava norte-americanos 
conservadores eram mais 
por conta do absurdo. 
Aquela situação era real, 
mas parecia ser algo muito 
isolado e específico. Após 
14 anos, ‘Borat 2’ chega à 
Prime Video exatamente 
com a mesma fórmula e 
praticamente as mesmas 
piadas, mas agora rimos 
de desespero.

Calma, não é que o 
personagem de Sacha 
Baron Cohen seja exata-
mente um gatilho. O fato 
dos temas abordados na 
comédia, como o círculo 
íntimo de Donald Trump 
ser composto por ho-
mens que estão na presos 
ou acusados de assédio 
(há uma cena com o ex-
-prefeito de Nova York, 
Rudy Giuliani, que chega 
a ser revoltante), o ma-
chismo e até mesmo as 
fake news que envolvem 
o coronavírus, soam tão 
absurdo que só poderiam 
ser roteiro de cinema. E 
,caso você tenha alguma 
dúvida, não são.

Nesta continuação, o 
“ex-segundo melhor re-
pórter do Cazaquistão” 
foi preso após o sucesso 
de seu primeiro filme ter 
trazido vergonha e difa-
mação ao país. Ironica-
mente, a nação chegou 
a gastar milhões de dóla-
res com campanhas para 
afastar a imagem irônica 
que Baron Cohen trouxe 
com a obra.

Na ficção, para pagar 
a dívida, ele recebe uma 
missão: entregar um pre-
sente para o vice-presi-
dente dos Estados Unidos, 
Mike Pence, e fazer com 
que o primeiro ministro 
do país possa entrar no 
“clube dos bad boys”, onde 
também se encontram 
Putin, da Rússia, Kim Jon-
g-Un, da Coreia do Norte, 
e até o presidente do Bra-
sil, Jair Bolsonaro.

Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA MÁXIMA 
Rei Arthur - A Lenda 
Da Espada - Arthur é 
um jovem das ruas que 
controla os becos de 
Londonium e desconhece 
sua predestinação, até o 
momento em que entra em 
contato pela primeira vez com 
a Excalibur. Desafiado pela 
espada, ele precisa tomar 
difíceis decisões, enfrentar 
seus demônios e aprender a 
dominar o poder que possui 
para conseguir, enfim, unir 
seu povo e partir para a luta 
contra o tirano Vortigern, que 
destruiu sua família.

DOMINGO MAIOR
Operação Resgate 
- Quando um agente 
aposentado da CIA é 
sequestrado por um 
grupo de terroristas, seu 
filho descobre que não 
há nenhuma previsão de 
resgate por parte da CIA. 
Então, o filho planeja sozinho 
uma operação para ter o pai 
de volta.

CINEMAÇO 
Lutando Contra O Tempo 
- Um jornalista de página 
policial, especializado em 
homicídios brutais, encontra 

o corpo mutilado da sua 
namorada e obtém um 
diário macabro que revela a 
lista das futuras vítimas do 
assassino. Ele terá que correr 
contra o tempo e encontrar 
maneira de impedir os 
terríveis assassinatos antes 
que eles ocorram.

CORUJÃO
O Homem Do Ano - Uma 
ingênua aposta entre 
amigos transforma Máiquel, 
um homem comum, em 
assassino e herói de toda 
uma cidade. Deixando-se 
levar pelos acontecimentos, 
Máiquel torna-se respeitado 
por bandidos e pela polícia, 
sendo também amado por 
duas mulheres. Até que 
comete seu primeiro erro e é 
obrigado a tomar de volta o 
controle do seu destino.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE
Qualquer Gato Vira Lata 
2 - Tati e Conrado, que 
terminam juntos o primeiro 
filme, viajam a Cancún, 
onde ele participa de 
uma conferência para o 
lançamento de seu livro. Lá, 
ela aproveita a ocasião para 
pedi-lo em casamento, com 
transmissão via internet para 

todos os amigos no Brasil. 
Mas, ao responder, Conrado 
solta apenas um “posso 
pensar?”. A moça, então, se 
decepciona e Marcelo, ex de 
Tati, volta a ter esperanças. 
Para complicar, Ângela, a 
ex de Conrado, também é 
convidada para o mesmo 
evento no México, onde 
também está lançando um 
livro, cuja tese bate de frente 
com a dele.

TELA QUENTE  
Tempestade: Planeta Em 
Fúria - A ocorrência cada 
vez mais frequente de 

eventos climáticos capazes 
de ameaçar a existência da 
humanidade faz com que 
seja criada uma extensa 
rede de satélites, ao redor 
de todo o planeta, de forma 
a controlar o próprio clima. 
Apelidado de “dutch boy”, 
este sistema construído a 
partir da cooperação de 17 
países é coordenado pelo 
engenheiro Jake Lawson. 
Após anos de dedicação, 
ele é afastado da função 
devido a questões políticas 
e, em seu lugar, é nomeado 
seu irmão caçula, Max. 
Três anos depois, quando a 

coordenação do “dutch boy” 
está prestes a ser transferida 
dos Estados Unidos para 
a ONU, falhas pontuais 
provocam uma forte 
nevasca em pleno deserto 
no Afeganistão e altíssimas 
temperaturas em Hong 
Kong, que matam centenas 
de pessoas. Jake é, então, 
convocado para descobrir 
o que está acontecendo 
e, enviado para a estação 
internacional, desvenda uma 
imensa conspiração, ao 
mesmo tempo que precisa 
deixar para trás os atritos 
existentes com Max.
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Da reDação com mP  - A 
Agência Goiana de Infra-
estrutura e Transportes 
(Goinfra) deve suspender 
parcialmente as obras do 
Aeroporto de Cargas de 
Anápolis, especificamen-
te na área afetada pela 
ausência de sistema de 
drenagem apta a inibir 
processos erosivos, até 
comprovação de efetiva 
regularização. A determi-
nação é da Justiça, que jul-
gou parcialmente proce-
dentes pedidos feitos pelo 
Ministério Público de Goi-
ás (MP-GO) em ação am-
biental proposta em 2017.

Na ação, a promoto-
ra de Justiça Sandra Mara 
Garbelini destacou os da-
nos ambientais causados 
pelas obras do aeroporto de 
cargas, decorrentes de pro-
cessos erosivos, carreamen-
to do solo e assoreamento 
provocado pela construção. 
A situação mais grave está 
na cabeceira da pista, por 
afetar a Área de Preserva-
ção Permanente (APP) dos 
Córregos Barreiro e do Des-
campado, em razão da falta 
de obra de disciplinamento 
das águas pluviais no local.

Conforme apurado pela 
15ª Promotoria de Anápolis, 
os processos erosivos, com 
o carreamento do solo e 
assoreamento, estão ocor-
rendo em razão de não ter 

sido executada uma obra 
de contenção ainda no es-
tágio inicial do projeto, em 
2014, visando regular ade-
quadamente o escoamento 
das águas pluviais. Quando 
detectado o problema, já 
naquela época, foi firmado 
um termo de ajustamento 
de conduta (TAC) entre o 
MP e a empresa que executa 
as obras, a Loctec Engenha-
ria, celebrado em agosto de 
2015, tendo esta assumido 
a obrigação de elaborar um 
Plano de Recuperação de 
Área Degradada (Prad), o 
qual deveria ser executado 
de acordo com o cronogra-
ma aprovado pela Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente, 
Recursos Hídricos, Infraes-
trutura, Cidades e Assuntos 
Metropolitanos (Secima), 
atual Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad).

Após a celebração do 
TAC, as obras foram para-
lisadas pelo Estado por fal-
ta de recursos financeiros, 
tendo os processos erosivos 
na área se agravado, espe-
cialmente em decorrência 
dos períodos de chuva. Em 
razão disso, novas denún-
cias foram levadas à 15ª 
Promotoria de Justiça da 
comarca, dando conta de 
que minas d’água na área de 
abrangência do aeroporto 
estariam assoreadas. Essas 

reclamações levaram à ins-
tauração de novo inquérito 
civil público para apurar os 
fatos. De acordo com Sandra 
Garbelini, “obras estão cau-
sando grave dano ambiental 
de erosão e assoreamento 
de APP pela falta de um pro-
jeto de drenagem, que não 
foi elaborado e executado 
pela então Agetop, amea-
çando a cabeceira da pista 
de romper” (leia detalhes da 
ação no Saiba Mais).

OUTRAS PROVIDÊNCIAS
Na decisão, a juíza Mô-

nice Souza Balian Zacca-
riotti determinou ainda 
que a Goinfra realize, no 
prazo de 30 dias, projeto de 
engenharia para captação, 
condução e disposição do 
deflúvio oriundo das áreas 
adjacentes à pista de pouso 
do aeroporto de cargas de 
Anápolis e execute-o den-
tro de cronograma execu-
tivo aprovado pelo órgão 
ambiental competente, 
também a ser comprova-
do nos autos. Foi exigido 
ainda que a inauguração 
ocorra somente após a 
conclusão de todas as eta-
pas das obras e mediante 
demonstração da conces-
são da licença de operação.

De acordo com a ma-
gistrada, “a utilização plena 
do local deve ser decorrên-
cia lógica da existência de 

conclusão de obra segura, 
que respeite as normas am-
bientais”. Desse modo, foi 
determinado ao governo de 
Goiás que realize a fiscaliza-
ção das obras do aeroporto, 
por meio da Semad, com 
comprovação nos autos a 
cada 30 dias e que aplique, 
caso demonstrada a ocor-
rência de descumprimen-
to das licenças concedidas 
pelo órgão responsável, as 
penalidades administrati-
vas cabíveis previstas em 
lei para a proteção do meio 
ambiente em decorrência 
da realização da obra.

Em fevereiro de 2018, 
a juíza Mônice Zaccariot-
ti havia acolhido pedidos 
liminares feitos pela 15ª 
Promotoria de Justiça e 
determinado a suspensão 
parcial das obras e deter-
minando outras providên-
cias. Contudo, o Estado de 
Goiás contestou a decisão 
liminar, argumentando, 
entre outras alegações, 
que o processo de erosão 
seria agravado com a pa-
ralisação das obras, que 
cabia à administração es-
tadual eleger suas obras 
de maior prioridade e que 
as providências já teriam 
sido tomadas para a re-
solução da questão. Esses 
argumentos, contudo, não 
prevaleceram na sentença 
proferida agora.

Justiça determina paralisação de obras 
do aeroporto de cargas de Anápolis

Advogado explica como devem ser feitos os contratos 
digitais e a sua validação jurídica

A promotora de Justiça destacou os danos ambientais causados pelas obras do aeroporto de cargas, 
decorrentes de processos erosivos, carreamento do solo e assoreamento provocado pela construção

CIDADE
Goiânia entra na era 
dos ecobairros 

É consenso entre os 
especialistas em design, 
arquitetura e mercado 
imobiliário, que a ten-
dência do futuro é incluir 
no cenário urbano, con-
ceitos que priorizem o 
contato com a natureza 
em busca dos diversos 
benefícios dessa relação. 
Um estudo publicado 
pela Pontifícia Universi-
dade Católica de Goiás 
(PUC), por exemplo, exa-
minou as temperaturas 
internas de parques da 
cidade e mostrou que a 
variação pode chegar a 
5% com relação ao am-
biente externo, além de 
uma melhoria notável 
na umidade e qualida-
de do ar, principalmente 
naqueles que possuem 
lagos e esses benefícios 
são sentidos no entorno 
das áreas. 

Diferentemente de 
grandes centros, como 
São Paulo, Goiânia, por 
ser uma capital jovem, 
possui grande capacida-
de de receber projetos 
urbanísticos planejados, 
por ainda ter áreas dispo-
níveis para novas cons-
truções. A boa notícia é 
que esses projetos já es-
tão acontecendo e che-
gam carregados de con-
ceitos sustentáveis. Um 
exemplo é o condomínio 
horizontal Plateau d’Or, 
um ecobairro que está 
sendo construído  pelo 
Grupo Toctao, às mar-
gens da GO 020, ao lado 
do Alphaville.   

As APPs presentes na 
área do empreendimento 
totalizam 521.352,43 m² 
e são compostas de duas 
áreas de mata e pelas 
APPs ao longo dos cursos 
de água que margeiam o 
empreendimento. Pau-

tado na sustentabilidade 
em todas as vertentes, o  
projeto também vai recu-
perar cerca de 7 hectares 
às margens dos córregos 
Buriti e Gameleira bem 
como do Rio Meia Ponte, 
o que reforça o título de 
Cidade Verde da capital: 
elas adicionarão quase 
meio metro quadrado de 
área verde por habitante 
na capital.

A gestora ambiental 
e coordenadora de Sis-
tema de Gestão Inte-
grado do Grupo Toctao, 
Cinthia Martins, explica 
que as áreas verdes em 
perímetros urbanos são 
de grande importância 
para garantir a qualida-
de de vida das pessoas 
que habitam as cida-
des. As árvores, os lagos 
e parques contribuem 
para aumentar a captura 
de carbono, diminuir a 
temperatura das micror-
regiões e contribui com 
a manutenção da umi-
dade do ar. “Além disso, 
garante a permeabilida-
de do solo auxiliando na 
manutenção do nível de 
água no lençol freático 
e assim na preservação 
dos nossos cursos hídri-
cos”, ressalta Cinthia. 

A interação com o 
verde também será uma 
característica do proje-
to, cuja arborização se 
estenderá por todo o 
condomínio, com ruas 
só para pedestres total-
mente arborizada, pista 
de caminhada dentro da 
mata, entre outros di-
ferenciais. Assim como 
pelo Hub Humano, área 
de comércio e serviços 
aberta ao público, que foi 
projetada para potencia-
lizar a sustentabilidade.

Lorena Lázaro

Desde a simples con-
tratação de produtos nos 
e-commerces, até acordos 
de prestação de serviços, os 
contratos digitais ganham 
cada vez mais destaque nos 
dias de hoje. A utilização des-
ta forma de contratação de-
corre de inúmeros fatos, den-
tre eles a facilidade de acesso 
e a agilidade em contratar, 
isso sem falar na ausência de 
burocracia e custos.

Como explica o advo-
gado Bruno Faigle, “tanto o 
código civil quanto o Código 
de Defesa do Consumidor, 
legislações pertinentes so-
bre o assunto, não preveem 
regras específicas sobre os 
contratos eletrônicos, porém, 
os referidos diplomas legais 
trazem em seu bojo, diversos 
princípios do negócio jurídi-
co, destacando, dentre os de-
mais, o princípio da boa-fé, 
cuja dimensão contempla 
três dimensões”. São elas, de 
acordo com o especialista, o 
critério de interpretação do 
negócio jurídico, o limitador, 
pois restringe a autonomia 

privada e o dever de conduta 
dos contratantes. Mas como 
garantir a integridade dos 
contratos firmados eletro-
nicamente? De acordo com 
Faigle, os contratos digitais 
têm plena validade jurídica, 
desde que respeitem as ca-
racterísticas de todo contrato: 
agente capaz, objeto lícito, 
possível, determinado ou in-
determinável (art. 104, CC).

Respeitados os requisitos 
do negócio jurídico há uma 
segunda problemática, qual 
seja, como dar validade à for-
malização do contrato eletrô-
nico, ou seja, como garantir 
que a assinatura da minuta é 
válida? “Conforme disposto 
na MP 2.200-2\01, em seu art. 
10, os documentos assinados 
digitalmente pela forma dis-
ponibilizada pela ICP-Brasil, 
presumem-se verdadeiros 
em relação ao signatário”, 
apresenta Faigle.

Ele explica que, inclusive, 
a presente discussão foi tema 
de recente em julgamento 
perante a 3ª Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça no Re-

curso Especial nº 1.495.920, 
o qual o Ministro relator Dr. 
Paulo de Tarso Severino, au-
torizou que a parte autora da 
demanda executasse dívida, 
equiparando a mesma vali-
dade do acordo pessoal (no 
papel) ao acordo eletrônico.

O supracitado minis-
tro asseverou que “a legis-
lação processual requer a 
existência de, apenas, um 
documento hábil para que 
os títulos executivos sejam 
reconhecidos, logo, o con-
trato eletrônico se enquadra 
nesse conceito, uma vez que 
gera, através de assinatura 
digital válida, autenticidade 
e veracidade”. E, ainda, Flaige 
chama a atenção, para o fato 
de que a assinatura eletrôni-
ca não é assinatura digital. 
“Saliento que a última trata 
de um tipo de assinatura ele-
trônica, a qual utiliza recur-
sos de criptografia associan-
do o documento ao usuário. 
Ainda, a assinatura digital 
necessita de um certificado 
digital emitido por autori-
dade associada à ICP-Brasil”, 

explica o advogado.
O segundo destaque é 

que a assinatura eletrônica, 
mesmo sem possuir o rigor 
legal da assinatura digital, é 
capaz de gerar validade ao 
negócio jurídico firmado 
eletronicamente, pois, con-
forme decisão do ministro 
Paulo de Tarso Severino, essa 
assinatura gera autentici-
dade e veracidade aos do-
cumentos assinados, uma 
vez que as plataformas de 
assinatura eletrônica utili-
zam diversos mecanismos 
de autenticação, tais como, 
registro do endereço de IP, 
vinculação ao e-mail do sig-
natário, informações pesso-
ais do usuário etc.

Ainda, “tal situação é re-
conhecida no parágrafo 2º do 
artigo 10 da medida provisó-
ria 2.200-2/013. Desta forma, 
temos que os contratos fir-
mados de forma eletrônica, 
seja por assinatura eletrônica 
ou assinatura digital, geram 
eficácia plena aos contratos 
firmados de forma virtual” 
finaliza. Rota Jurídica
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Ator Carlos Casagrande inaugura 
cafeteria em Goiânia

O ator e modelo Car-
los Casagrande realizou a 
inauguração do seu novo 
empreendimento: o café 
Coffimax em Goiânia. Atu-
almente, ele mora com a 
mulher, Marcelly, e os fi-
lhos Theo e Luca, em Mia-
mi, nos Estados Unidos.

Ele até chegou a fa-
zer uma chamada em 
seu perfil no Instagram: 
“Convido todos vocês a 
compartilharem comigo 
a felicidade de inaugurar 
um projeto feito com mui-
to carinho em uma das lo-
calizações mais privilegia-
das da cidade”. Segundo 
o ator — já considerado 
um dos maiores galãs da 

televisão brasileira —, a 
ideia é oferecer um espa-
ço confortável com aten-
dimento de qualidade.

Carlos Casagrande 
inaugurou a cafeteria ao 
lado de seus sócios Fer-

nanda Sareli, Devanilton 
Lira e Deocleciano Máximo. 
O Coffe Shop Coffimax fica 
localizado na Avenida 136 
, edifício comercial – Nasa 
Business Style, n° 761, Loja 
2 – Setor Sul.

Isadora Basile, 
apresentadora do Xbox News,    
é demitida após sofrer ameaças

Uma polêmica caiu 
no colo da comunida-
de gamer brasileira na 
última sexta-feira (16). 
A criadora de conteú-
do Isadora Basile, que 
atuava como apresen-
tadora do programa 
Xbox News (dentro do 
canal XboxBR, o oficial 
da linha de consoles no 
país), foi demitida de for-
ma súbita pela empresa 
— supostamente para 
aplacar as constantes 
ameaças que a própria 
sofria desde que topou 
o cargo, em setembro 
deste mesmo ano.

“Devido a esses ata-
ques, a Microsoft encon-
trou como melhor opção 
me desligar do cargo de 
apresentadora para que 
eu não esteja mais ex-
posta a situações como 
essas que se passaram. 
Respeito a decisão pela 
marca. Meu amor pela 
Xbox/Microsoft continua 
firme, como sempre es-
teve”, finaliza.

Após a repercussão 
do caso, a Microsoft afir-
mou, em nota, que a de-
missão estaria relacio-
nada, na verdade, com 
uma “algumas mudan-

ças em nossas estraté-
gia de conteúdo original 
de Xbox no Brasil”, o 
que resultaria em menos 
canais e consequente-
mente no extermínio do 
quadro Xbox News. “O 
portal Xbox Wire passa 
a ser nossa única fonte 
de notícias e conteúdo 
de alto impacto. O ca-
nal XboxBR continuará 
experimentando novas 
maneiras de entreter os 
gamers brasileiros”, ga-
rante a marca.

Naturalmente, a de-
cisão causou uma divi-
são entre a comunidade 
gamer — especialmente 
nos seguidores da mar-
ca em questão. Alguns 
criticaram a companhia 
por “solucionar” um pro-
blema estruturalmente 
machista demitindo a ví-

tima em vez de lhe ofe-
recer proteção policial 
e/ou jurídica; outros ga-
rantiram que as reclama-
ções sobre Isadora eram 
técnicas, direcionadas à 
sua capacidade de apre-
sentação, sem qualquer 
teor misógino.

Muitos também se 
lembraram de um caso 
similar que ocorreu em 
2019 — em julho do ano 
passado, a youtuber 
Gabi Catuzzo teve seu 
contrato como embaixa-
dora da Razer no Brasil 
quebrado precocemen-
te após se envolver em 
uma polêmica parecida. 
Ela passou a ser vítima 
de ameaças de morte 
após responder a co-
mentários ofensivos em 
seu próprio perfil no Ins-
tagram.

n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. De 26 a 30 de outubro, acontece o Futurecom Di-

git@l Week, com 230 palestrantes em temas como 5G, 
Infraestrutura e Conectividade, Internet das Coisas e 
Inteligência Artificial. O evento 100% online terá a pla-
taforma Futurecom Xperience para acesso a 80 horas 
de conteúdo e networking gratuitamente. O ministro 
de Ciência, Tecnologia e Inovações, Marcos Pontes, 
fará a abertura dia 26, às 9 horas.

2. Entre as atrações, Kevin Ashton, cofundador 
do Auto-ID Center no Massachusetts Institute of 
Technology, autor do novo livro “How to Fly a Horse” 
e criador da expressão ‘Internet das Coisas; e Tareq 
Amin, diretor de Tecnologia da recém-criada Raku-
ten Mobile, Inc., um dos maiores nomes da tecnolo-
gia 5G. Inscrições: https://www.futurecom.com.br/
pt/digital-week.html#inscreva-se

Ação beneficente
Pelo terceiro ano consecutivo, fazer um pedido no 

Outback vai ajudar a realizar sonhos de crianças muito 
especiais. Na quarta-feira, dia 28, acontece a 14ª edição 
do Bloomin’ Day, ação beneficente que reverte todo o 
valor líquido arrecadado com a venda da famosa cebola 
gigante Bloomin’ Onion em prol do trabalho de uma 
instituição e, este ano, mais uma vez, a parceria acontece 
com a Make-A-Wish® Brasil, organização sem fins lucra-
tivos que realiza sonhos de crianças com doenças graves.   

Vitrine
n VOCÊ SABIA?  
O alface ajuda a 
emagrecer por conter 
poucas calorias.

n DISTRIBUIÇÃO 
DE CHIPS - O 
projeto social de 
conectividade Alô 
Social: Mães da 
Favela ON, que é 
desenvolvido pela 
Central Única das 
Favelas e uma 
operadora de celular, 
beneficiarão famílias 
carentes de 22 
municípios goianos. 
Serão distribuídos 20 
mil chips no Estado 
que tem parceria 
com a empresa São 
Salvador Alimentos.  

n BATE-PAPO 
SOBRE SAÚDE 
MENTAL - O Colégio 
Positivo lança a 
websérie “Sem 
Neura”, em uma live 
com a participação 
especial da psicóloga 
e consultora 
educacional Rosely 
Sayão e também com 
a diretora pedagógica 
do Sistema Positivo 
de Ensino, Acedriana 
Vogel. O evento 
on-line é aberto ao 
público, acontece na 
quarta-feira, dia 28 de 
outubro, às 17h, no 
canal do YouTube 
do Sistema Positivo 
de Ensino. 

n ANIVERSÁRIO 
2 - Soraia Pamplona 
se juntou a turma 
de amigas para o 
coro de parabéns 
na comemoração de 
mais um ano de vida 
de Cláudia de Oliveira

ANIVERSÁRIO 2
Silene Nunes 
e Luiza 
Helena Pontes 
bateram ponto 
na happy hour 
para festejar 
mais um 
aniversário 
natalício 
de Claudia 
Oliveira 
(centro)

Divulgação

ANIVERSÁRIO 
A arquiteta 
Cláudia Oliveira 
(de colar 
vermelho) 
recebeu algumas 
amigas do 
Top Five & 
Celebridades, 
grupo que ela 
administra, em 
uma tarde de chá 
muito agradável, 
no Coffee Garden 
Goiânia, na 
segunda-feira, dia 19 de outubro. A happy hour para 
brindar mais um ciclo de vida de Cláudia, foi pano 
de fundo para elas matarem as saudades em tempo 
de isolamento social, causado pela pandemia do 
novo coranavirus. Na foto, Graças Estephan, Cláudia 
Oliveira, Claudinha Carneiro e Cris Maia

Divulgação

ANIVERSÁRIO 1
Mônica 
Andrade, Célia 
Fonseca e Inês 
Resplandes 
estavam 
presentes na 
tarde festiva e 
de alto astral 
para brindar a 
vida da arquiteta 
Cláudia 
de Oliveira

Divulgação

Divulgação
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Joãozinho chamou o pai no meio da noite e disse:
- Pai, tem muitos mosquitos no meu quarto!

- Apague a luz que eles vão embora, filhote! — 
diz o pai, carinhosamente.

Logo depois apareceu um vaga-lume. 
O menino chamou o pai outra vez:
- Pai, socorro! Agora os mosquitos estão vindo com lanternas!

TEIXEIRA MENDES CONTA

INGREDIENTES
PARA PURÊ DE BATATA:
8 batatas inglesas 
médias
Requeijão
Creme de Leite
Queijo ralado parmesão
PARA O CREME COM 
REQUEIJÃO:
1 cebola
2 dentes de alho
½ tomate
3 colheres de requeijão
1 xícara de chá de 
creme de leite
Sal a gosto
CARNE:
500 g de carne de sol
Margarina
250 g de queijo 
mussarela

MODO DE PREPARO
PARA O PURÊ:
Cozinhe bem as 
batatinhas (tipo 
inglesa). Descasque-
as e amasse-as. Em 
uma panela coloque 
margarina e o purê de 
batata. Em seguida 
coloque o creme de 
leite de forma que fique 
consistente (geralmente 
½ caixa de creme de 
leite). Adicione 3 a 4 
colheres de requeijão 
cremoso e mexa bem. 
Coloque sal a gosto. 
Reservar.
CARNE DE SOL:
Cortar em pequenos 
pedaços e colocar 
para escaldar. Logo 
em seguida, em uma 
frigideira ou panela, 
fritar esses pedaços 
com margarina (umas 
2 colheres de sopa ou 
quanto achar melhor).
Deixar dourar. Na mesma 
frigideira picar ½ de uma 
cebola, com 1 dente 

de alho e deixar dourar. 
Quando estiver dourada 
colocar os pedaços de 
carne juntamente com a 
cebola refogada em um 
liquidificador e triturar.
Pode ser em um 
processador, o 
importante é que triture 
tudo da melhor forma). 
Reservar.
CREME COM 
REQUEIJÃO:
Picar a ½ cebola 
restante, o outro dente 
de alho, picar a ½ do 
tomate. Colocar para 
dourar em margarina o 
alho e a cebola. Quando 
estiver dourada, colocar 
o tomate e mexer bem. 
Em seguida adicionar 
umas 2 colheres de 
creme de leite e umas 3 
de requeijão (de sopa), 
não é para ficar muito, 
apenas para dar um 
sabor amais a carne, 
bem como deixá-la 
menos seca.
Em uma travessa que 
possa ir ao forno colocar 
a carne de sol, depois 
o creme com requeijão 
e mexer delicadamente. 
Em seguida cubra 
com umas fatias de 
queijo mussarela. 
Acima, colocar o purê 
de batatas, cobrindo 
toda a travessa. Depois 
cobrir com queijo 
mussarela novamente. 
Polvilhar com queijo 
ralado e levar ao forno. 
Quando o queijo estiver 
borbulhado está pronto. 
Uns 5 a 10 minutos em 
forno preaquecido.
Servir com arroz branco e 
batata palha. Acompanha 
bem com um vinho tinto 
de seu paladar.

ESCONDIDINHO DE CARNE DE SOL

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS
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n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Saiba como reproduzir a maquiagem da cantora 
Marília Mendonça em show online
A artista usou os produtos da Avon e os lançamentos 
da linha Power Stay e brilhou em sua apresentação 
virtual para os fãs
Marília Mendonça fez um live para relembrar as principais 
composições de sua carreira e sua maquiagem fez o maior 
sucesso. O maquiador da artista Eduardo Guimarães conta 
todas as dicas dessa produção com os produtos Power 
Stay da Avon.
“Sempre desenvolvo uma make mais minimalista para 

a Marília, pois gosto de trabalhar com a valorização de seus traços, 
deixando-a ainda mais linda e sem descaracterizar quem ela é e sua 
personalidade. Optamos por algo mais simples, pois o batom que usamos 
era expressivo, assim conseguimos manter um equilíbrio, tendo a boca 
como peça principal da maquiagem”, explica o beauty expert para a marca.
PELE - Com o skincare pronto, o maquiador começou a preparação de 
pele com a aplicação do Primer Magix Controle de Brilho e Oleosidade 
por todo o rosto, seguido da base líquida Power Stay na cor Porcelana. 
Por ser um item de 24 horas de duração, o produto foi ideal para resistir a 

performance da cantora durante a live.
Na cantora, o maquiador usou dois tons do Pó Compacto Facial Matte FPS 
35. “Na zona T e abaixo dos olhos usei a cor Amêndoa e na lateral do rosto 
apliquei o Caramelo, assim o rosto já fica com um sombreado natural”, 
afirma. “Finalizei a pele aplicando o Gotas iluminadoras Rosto e Corpo 
Rosé. Como o produto é líquido, a dica é aplicar primeiro no dorso da mão 

e depois dando suaves batidinhas com o dedo nos 
pontos do rosto que deseja iluminar - acima das maçãs 
do rosto, centro do nariz, arqueado das  sobrancelhas 
e centro do queixo - aplique de forma delicada, o 

excesso de iluminador na foto e no vídeo pode dar uma leitura de suor” 
alerta o expert.
OLHOS - “Sobrancelha faz muita diferença para o olhar, para defini-la eu 
usei o Avon Lápis para Sobrancelhas, com a mão bem leve. Se você preferir 
usar sombras específicas para essa região eu tenho uma dica incrível - use 
o pincel umedecido para deixar a cor mais intensa e fixar bem o produto”, 
explica Eduardo.
Para os olhos, um tom acobreado da Paleta de sombras Minhas Cores 
- Brilho no olhar, foi usado para esfumar da raiz dos cílios sentido às 

sobrancelhas, dando um efeito de nuvem. A mesma sombra 
também foi aplicada na parte inferior dos olhos e finalize 
iluminando com um tom bege o arqueado da sobrancelha. 
Para o acabamento dos olhos, aplique camadas da máscara 
de cílios Supershock Max na parte superior e inferior 
deixando o olhar bem destacado.
LÁBIOS - Como o maquiador já havia adiantado, o destaque 
dessa maquiagem estava nos lábios da cantora, que usou 

o Batom em Bala Power Stay na cor Roxo 
Vibrante. O tom escolhido foi o mesmo usado 
por diversas celebridades e influenciadoras em 
setembro para anunciar o lançamento da linha 
de longa duração e alta performance, usado na 
ação para simbolizar a resiliência e resistência 
das mulheres que todos os dias demostram 
seu alto desempenho em suas atividades.
Com essas dicas agora é só ir até o site da 
Avon Brasil ou falar com a sua revendedora e 

adquirir os produtos que já viraram companheiros da cantora 
e do maquiador Eduardo Guimarães (@eduardomakehair).

Primer Magix Controle de Brilho e Oleosidade / Base Líquida 

Power Stay Porcelana- R$59,99 / Corretivo Líquido Matte 

4ml Bege Claro - R$ 29,99 / Gotas Iluminadoras Rosto e 

Corpo Rosé - R$ 47,99 / Pó Compacto Facial Matte FPS 35 

Porcelana - R$ 47,99 / Paleta Minhas Cores 9g - Brilho No 

Olhar R$ 79,90 / Máscara para Cílios Supershock Volume 10g 

- R$ 33,99 / Batom Matte Avon Power Stay Roxo Vibrante - 

R$ 34,99
Instagram: @AvonBrasil | Facebook: Avon | Twitter: @AvonBR | 

Pinterest: Avon Brasil

n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo
“A amizade desenvolve 
a felicidade e reduz o 
sofrimento, duplicando a 
nossa alegria e dividindo 
a nossa dor.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

HD -  #hdherculesdiasagrifedojornalismo #portalstylo #jornaldaregião

Visual
Durante todo este mês de 
outubro alguns ônibus estão 
circulando em Goiânia e 
Região com uma máscara 
rosa na frente dos veículos. 
A iniciativa é uma forma 
de apoio à campanha 
de conscientização da 
prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama.

Araguaína/TO
A empresa goiana ABL 
Prime se aliou a um grupo 
de empreendedores 
tocantinenses, composto 
pelo  Grupo J. Demito; 
Rede de Supermercados 
Campelo; Concrenorte; 
Acácio Assessoria Contábil 
e Flavisi  Pecuária e lançou 
o Shopping Lago Center, o 
primeiro centro de compras 
de grande porte da cidade 
de Araguaína no Tocantins. 

Shopping
O pool empreendedor 
investirá R$ 80 milhões 
no projeto que contará 
com mais 60 milhões de 
investimentos dos lojistas nas 
suas operações, perfazendo 
um investimento total de 140 
milhões de reais. 

Expertise
A união das empresas 
une o conhecimento do 
mercado local com a 
expertise da ABL Prime, que 
atualmente faz a gestão de 
98 empreendimentos no 
país, dentre eles diversos 
shopping centers. 

Acupuntura no HDT
O Hospital Estadual de Doenças Tropicais/HDT inaugurou, na última quinta-feira, 22, 
um consultório para sessões de Acupuntura .As sessões acontecerão nas terças e 
quintas-feiras. A médica responsável pelo tratamento é a infectologista e especialista 
em acupuntura, Dra. Luciana Pineli. Na foto: Dra. Luciana Pineli (esquerda), a diretora 
interina do HDT, Fernanda Pedrosa e o diretor geral, Bruno Almeida.

Ana Escobar
O Colégio Externato São José realizou uma palestra 
on-line com a participação da médica pediatra Ana 
Escobar na última terça-feira, 20/10, transmitida pelo 
canal da instituição no Youtube, o Fala Aí. A ocasião 
teve o objetivo de esclarecer e orientar sobre os prós 
e os contras do retorno presencial às aulas. Gratuito 
e aberto a pais, alunos e ao público em geral com 
interesse pelo assunto, o bate-papo contou com 
cerca de 300 pessoas assistindo ao vivo. 
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Seu anúncio também é visto 
no Jornal - Gazeta do Estado

Quem não se recorda com ca-
rinho de um professor ou pro-
fessora Que marcou de forma 
significativa o seu viver? Sen-
timos saudades dos mestres 
que contribuíram enorme-
mente com a nossa forma-
ção e nos sentimos felizes 
por conviver com os profes-
sores maravilhosos que tan-
to nos ensinam atualmente. 

Assim como ouvimos 
com grande satisfação uma 
música aprazível, aprecia-
mos a ternura que resplan-
dece na voz dos nossos pro-
fessores. Trata-se de uma 
melodia que nos chega atra-
vés do coração e nos convida 
a lembrar de quem tanto nos 
ajudou com o brilho radiante 
da luz do conhecimento. Tal 
qual compositores, os pro-
fessores idealizam grandes 

A canção do professor na 
musicalidade da vida 

Artigo

n Antonio Artequilino

partituras que associam sím-
bolos e sons na árdua elabo-
ração das atividades escola-
res. Contudo, solicitam dos 
alunos apenas um pouco de 
esforço e atenção. 

A trajetória escolar se 
confunde com um musi-
cal repleto de emoções. As 
turmas de alunos em suas 
respectivas salas de aula são 
verdadeiras orquestras que 
seguem as orientações mag-
níficas dos maestros que, 
por sua vez, conquistam a 
sonoridade inigualável das 
batidas dos corações de seus 
alunos no aprendizado da 
própria vida. 

Portanto, a canção do 
professor é uma conquista 
cotidiana que se dá com a 
manifestação do que há de 
melhor em cada um de nós: 
a crença de que é necessá-
rio transformar. No sarau da 
existência humana, música e 
saber formam combinações 
de ritmos diferentes e har-

moniosos. Educar ao som 
da esperança se constitui 
numa forma de arte capaz 
de manifestar os melhores 
sentimentos por meio dos 
mais variados sons. 

Enfim, educação é uma 
combinação de bom gos-
to, de compartilhamento e 
de grandes descobertas. No 
ato de ensinar e de aprender 
é possível despertar a von-
tade de unir musicalidade 
e conhecimento na valori-
zação do que há de melhor 
na nossa cultura.  Por tudo 
isso e muito mais, queremos 
continuar ouvindo a mara-
vilhosa canção do professor 
na musicalidade da vida. Pa-
rabéns, parabéns, parabéns 
queridos professores!

antonio arteQuilino 
é historiador, mestre em 

educação, doutor em 
linguística aplicada e estudos 

da linguagem e consultor 
pedagógico da conQuista 

solução educacional

as escolas públicas com me-
lhor desempenho no enem 
são as federais, as militares, e 
algumas escolas técnicas es-
taduais, como a etesp, em são 
paulo. O que essas escolas 
têm em comum é pouco 
explorado no atual debate 
sobre o ensino básico (con-
tribui para isso a exclusão 
dos professores do ensino 
básico no debate). O que 
elas têm em comum é que 
são autarquias, ou seja, pos-
suem autonomia adminis-
trativa. A ausência desta ca-
racterística na maioria das 
escolas públicas brasileiras 
é o principal problema da 
nossa educação básica.

Certa vez, uma das sa-
las da escola em que lecio-
návamos tinha mais de 40 
alunos. É comum uma sala 
com mais de 40 alunos. Mas 
essa especificamente era fre-
quentada por uma quanti-
dade grande de alunos indis-
ciplinados. Além do desgaste 
que isso gerava (para alunos 
e professores), o resultado 
foi uma aprendizagem ruim. 
Era consenso entre profes-
sores, equipe pedagógica, 
pais e os próprios alunos 
que o melhor era dividir a 
sala. Após uma reunião com 
a comunidade, fizemos um 
pedido à Secretaria de Edu-
cação para dividir a turma. A 
resposta foi negativa.

Há escolas autárquicas 
que, por exemplo, colocam 
professores para dar aulas 
de reforço em contraturno. 
Essa é uma medida muito 

O que as melhores escolas públicas 
têm em comum?

Artigo

n Antonio Djalma

eficiente para a melhoria 
de desempenho escolar. 
Muitos alunos com difi-
culdades usam essas aulas 
para compreender melhor 
o conteúdo - não só como 
um estudo a mais, mas 
também porque há menos 
alunos em sala e, assim, o 
professor pode se concen-
trar mais detidamente na 
dificuldade do aluno. Em 
reuniões pedagógicas, sem-
pre cogitamos esse tipo de 
ação, mas a maioria das es-
colas públicas não têm essa 
competência, pois exige a 
contratação de mais pro-
fessores e, às vezes, rema-
nejamento de turmas, etc. 
Somente as Secretarias de 
Educação podem fazer isso.

Até mesmo a maioria das 
reuniões entre os profissio-
nais da escola são pautadas 
pelas Secretarias de Educa-
ção. Isso significa que muitas 
vezes não podemos discutir 
questões mais urgentes da 
escola. Em muitos lugares, 
nem liberar professores para 
a participação em eventos 
acadêmicos é possível. Isso 
afeta bastante a qualidade 
do ensino. Na prática, a for-
mação continuada oferecida 
aos professores são meros 
encontros tutelados pelas 
Secretarias - e de péssima 
qualidade. Formação con-
tinuada de verdade se faz 
principalmente em eventos 
e cursos acadêmicos.

A margem de entraves 
burocráticos em escolas sem 
autonomia administrativa é 
grande. E eles se estendem 
também à logística e à ma-
nutenção física. Às vezes, um 
simples reparo não é feito 
sem o aval da Secretaria de 

Educação - o  que pode con-
tribuir na precarização da 
estrutura física da escola. Em 
outras situações, nos em-
purram tablets ultrapassa-
dos e sem condições de uso, 
sem considerar que a escola 
tem apenas um datashow 
para mais de 10 salas. Seria 
melhor comprar datashow. 

O grupo das melhores 
escolas, por serem autar-
quias, estão livres de vários 
desses entraves burocráti-
cos que prejudicam a es-
cola e também de arbitra-
riedades dos governantes 
do momento. Em qualquer 
boa instituição pública no 
mundo, o grau de autono-
mia administrativa é muito 
maior que o da maioria das 
escolas brasileiras. Isso por 
uma razão simples: quem 
melhor sabe o que deve ser 
feito é quem está no dia a 
dia da administração. E es-
ses são profissionais, o que 
não acontece na maior par-
te dos casos com secretários 
e assessores. As chances de 
quem está de fora e não é 
do ramo errar são muito 
maiores. O resultado está aí 
para todos verem. A maior 
parte das escolas públicas 
do Brasil não são autarquias 
e são ruins.

thiago melo é filósofo 
e dá aulas na rede pública de 
ensino do estado do paraná. 

thiagobm3@gmail.com

antonio djalma 
braga junior é filósofo 

e historiador, doutor em 
filosofia, foi professor 

da rede pública de ensino 
do estado do paraná e 

atualmente é professor 
da universidade positivo. 
antonio.braga@up.edu.br

o dia internacional das coo-
perativas de crédito (dicc), 
celebrado anualmente na ter-
ceira Quinta-feira de outubro,  
neste ano foi no dia 15. A data 
exalta a contribuição das 
cooperativas de crédito em 
todo o mundo para tornar 
realidade os sonhos pessoais 
e profissionais dos seus asso-
ciados por meio da atuação 
local.  Com sua aproximação, 
relembramos também o pa-
pel de suma importância que 
o cooperativismo teve nesse 
período de pandemia, que 
tem assolado o mundo todo.

O apoio aconteceu de for-
ma muito estruturada, ini-
cialmente focado na conces-
são de crédito para desafogar 
aqueles que precisavam es-
tabilizar suas finanças para 
superar essa fase. O próximo 
passo foi a orientação, por 
meio de consultorias e cola-
borando para que os nossos 
associados pudessem voltar 
a crescer. E junto de todos 
esses movimentos, desde o 
início, estivemos também fo-
cados em ações sociais, que 
culminaram desde a doação 
de alimentos às famílias ca-
rentes até a potencialização 
de atividades de combate à 
covid, como a distribuição de 
máscaras e álcool gel.

Nesse sentido, mais uma 
vez, o cooperativismo de cré-

Cooperativismo de crédito 
reforça seu papel durante a pandemia

Artigo

n  Celso Figueira

dito reforçou a mensagem 
que está presente em sua 
essência, e é um dos seus 
princípios universais: “o in-
teresse pela comunidade”.

Importantes campa-
nhas também foram lan-
çadas nesse período, como 
ferramentas virtuais que 
permitiram que o associado 
fosse menos as agências ou 
dando suporte remoto por 
meio de aplicativo de men-
sagens instantâneas, como 
o WhatsApp. Um exemplo 
é a plataforma “Eu Coope-
ro com a Economia Local”, 
que até hoje tem buscado 
estimular o desenvolvimen-
to econômico por meio do 
apoio aos empreendedores 
locais, além da orientação e 
mentoria para quem preci-
sou migrar para o ambiente 
virtual, mas não tinha co-
nhecimento até então. 

O Sicredi, é uma institui-
ção financeira cooperativa 
que também busca estar 
sempre atenta à inovação 
digital. Neste ano, a tecno-
logia foi ainda mais utiliza-
da para fortalecer negócios 
locais administrados pelos 
associados, além de ter con-
tribuído para a aceleração 
da digitalização do coopera-
tivismo de crédito no Brasil 
e no mundo.

O PIX, que é o sistema 
brasileiro de transferências 
monetárias eletrônicas ins-
tantâneas, por exemplo, se-
gue em fase cadastral pelo 
nosso aplicativo e estará dis-
ponível para uso a partir do 

dia 16 de novembro. A novi-
dade será poder transferir, 
pagar ou receber valores 
entre pessoas ou empresas 
24 horas por dia, 7 dias por 
semana instantaneamen-
te e sem custos adicionais 
para pessoas físicas.  Outra 
inovação são os cartões com 
tecnologia contactless, que 
permitem pagamento por 
aproximação sem senha 
e com segurança, ou seja, 
basta o associado aproxi-
mar o cartão da máquina 
para pagar uma conta. 

E desse modo segui-
mos confiando que dias 
melhores se aproximam. 
Mesmo na pandemia, abri-
mos novas agências e hoje 
estamos presentes nos 23 
estados e Distrito Federal, 
demonstrando que mesmo 
com toda a estrutura digi-
tal que aprimoramos cada 
dia mais, ainda cultivamos 
o relacionamento pessoal 
e a atenção que dispensa-
mos a cada associado, que 
sempre será o nosso maior 
diferencial. Em breve, po-
deremos dar as mãos. Por 
enquanto, seguimos dando 
suporte e apoio aos mais de 
4,5 milhões de associados, 
que cresceram exponen-
cialmente durante essa fase, 
acreditando junto conosco 
no fortalecimento de suas 
comunidades por meio do 
trabalho, da cooperação e 
da ousadia.

celso figueira, é 
presidente da central sicredi 

brasil central

em março de 2016, fui diagnos-
ticada com câncer de mama por 
meio de exame de rotina. Infe-
lizmente, era grau 3 e estava 
em estágio avançado. Na-
quele momento foi como se 
abrisse um buraco no chão.   

Comecei meu trata-
mento com oito sessões de 
quimioterapia e, em setem-
bro, tive neutropenia gra-
víssima, com uma infecção 
que poderia vir a óbito. Em 
março de 2017, fiz a cirurgia 
de retirada do nódulo. Sofri 
muito com o tratamento, 
tive todas as sequelas possí-
veis, além de queimaduras 
grau 3 nas radioterapias. 
Um ano após o diagnóstico 
fiz hirestomia radical com 
abertura vertical, retirada 
do útero, o que me impe-

Após o câncer de mama, 
a solidariedade

Artigo

n Jaqueline Chagas

diu de ser mãe. Também 
perdi meus cabelos du-
rante o tratamento.   

Ao observar meus 
desafios nesse período, 
pensei em uma maneira 
de ajudar outras pessoas. 
Fundei no dia 15 de janei-
ro de 2018 o Grupo Uni-
das para Sempre, que tem 
como objetivo dar suporte 
e apoio ao paciente com 
câncer e outras patologias. 
Criei um grupo nas redes 
sociais para que mulhe-
res com câncer pudessem 
compartilhar entre elas 
suas dores. O número de 
participantes foi aumen-
tando e ainda tivemos 
indicações de profissio-
nais que se apresentavam 
como voluntários.   

Atualmente, contamos 
com o apoio de psicólogas, 
nutricionistas, advogadas, 
oncologistas, clínico geral 
entre outros profissionais, 

que atendem as pessoas 
que não possuem recursos 
para cobrir esses custos.    

A pandemia aumen-
tou os nossos desafios e de 
quem estava doente. Perce-
bendo a nova necessidade 
das famílias, já que muitos 
parentes dos doentes per-
deram o emprego, começa-
mos uma mobilização para 
doar cestas básicas e kits de 
higiene pessoal.  

Sei que cada um de nós 
tem um legado. O meu é 
de doar todo amor que 
posso e viver a vida inten-
samente. Da minha maior 
dor, Deus me deu a vida 
e o Unidas para sempre. 
Essa é minha missão!

jaQueline chagas 
é contabilista e fun-

dadora do grupo unidas 
para sempre, Que tem como 

objetivo dar suporte e apoio 
ao paciente com câncer e 

outras patologias



Domingo, 25 de outubro de 2020
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal8 Entretenimento/Diversão

PASSATEMPO

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

35

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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ENADI
PDCRT
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SSPC

PTEA
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NIO
OAF

Por trás das grades
As prisões podem servir de PANO de 
fundo para histórias de rEDENÇÃO, 
SUPErAÇÃO e PErDÃO. A INDÚStrIA 
do Cinema sempre se interessou em con-
tar as histórias daqueles que estão por 
trás das grades — independentemen-
te do motivo que os colocou lá. Algumas 
dessas histórias foram verdadeiros su-
cessos de bIlhEtErIA e CrÍtICA e fize-
ram com que o PÚblICO se identificas-
se com cada um desses personagens. 
Alguns dos filmes que figuram nessa 
lista são:

•	“Um	Sonho	de	Liberdade”	(1994):	um	
homem acusado injustamente prepa-
ra um impressionante PlANO de FUGA. 
Baseado em CONtO do ESCrItOr 
Stephen King;

•	“Alcatraz	—	Fuga	Impossível”	(1979):	
Clint Eastwood estrela essa história 
sobre um homem que tenta fugir de uma 
das prisões mais famosas do mundo.

•	 “Fome”	 (2008):	 baseado	 em	 fatos	
reais, o filme de estreia do diretor Steve 
McQueen conta a história de Bobby 
Sands, homem que liderou uma radical 
GrEVE de FOME dentro de uma CADEIA.

•	“À	Espera	de	Um	Milagre”	(1999):	neste	
DrAMA, indicado a quatro Oscars, um 
policial cria uma relação de AMIZADE 
com um homem que está no COrrEDOr 
da morte e, supostamente, possui 
PODErES sobrenaturais.
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Quando você 
acaba de levantar, 
aí vem um idiota e 

pergunta: Acordou?
— Não. Sou sonâmbulo.

É um dia ótimo 
para focar em 
seus interesses 
e no seu autode-

senvolvimento. O céu fa-
vorece o namoro e o forta-
lecimento da autoestima. 
O ingresso de Vênus em 
Gêmeos colabora com con-
tatos à distância e cursos.

É um dia para fo-
car na família e na 
estrutura familiar. 
O imóvel pode 

também ser tocado. Os movi-
mentos em família nascem por 
meio de uma nova percepção 
sobre as possibilidades. O in-
gresso de Vênus em Gêmeos 
ativa os recursos materiais.

É um dia excelente 
para focar em es-
tudos, viagens fu-

turas e para compartilhar infor-
mações com pessoas do seu 
convívio. O ingresso de Vênus 
em seu signo lhe deixa em des-
taque e motivado a buscar o 
seu valor financeiro e afetivo. 
O bem-estar é uma prioridade.

É um dia ótimo 
para focar em 
seus propósitos 

financeiros e para ampliar 
as possibilidades profissio-
nais. O ingresso de Vênus 
em Gêmeos ativa o seu lado 
emocional e pede de você 
autoconhecimento para reco-
nhecer o seu valor.

Os seus interesses 
estão em destaque 
e o momento está 

ótimo para pensar em cursos, 
viagens futuras e para ampliar o 
seu campo de visão filosófico. O 
ingresso de Vênus em Gêmeos 
ativa as amizades, os projetos e 
as responsabilidades em grupo 
com excelentes resultados.

O autoconhe-
cimento, aliado 
ao desapego, 

é vital para adentrar a sua 
verdadeira essência. É um 
dia para olhar para dentro. 
O ingresso de Vênus em 
Gêmeos ativa a carreira e 
lhe traz reconhecimento e 
méritos profissionais.

É um dia ótimo 
para focar em 
seus projetos e 

para entrar em contato com 
seus amigos à distância. O céu 
também favorece os projetos a 
dois. O ingresso de Vênus em 
Gêmeos amplia cursos, via-
gens futuras e divulgação de 
assuntos do seu interesse. 

É um dia ótimo 
para desenvolver 
a carreira e as me-

tas futuras. O trabalho está 
em potencial crescimento. 
O ingresso de Vênus em Gê-
meos ativa recursos com-
partilhados, investimentos 
e financiamentos. Um novo 
campo de visão.

É um dia ótimo para 
focar em cursos e 
pensar em viagens 

futuras. Você está numa fase 
excelente de desenvolvimento 
pessoal. O ingresso de Vênus 
em Gêmeos ativa o relaciona-
mento. Se estiver sozinho, é uma 
excelente oportunidade para en-
trar alguém especial em sua vida.

É positivo olhar 
para as neces-
sidades da famí-

lia, com foco em recursos 
compartilhados e em inves-
timentos mais ousados. O 
ingresso de Vênus em Gê-
meos ativa a rotina e pro-
move bem-estar e reconhe-
cimento no trabalho.

É um dia ótimo 
para se relacionar 
e compartilhar in-
formações com as 

pessoas que estão convi-
vendo direto com você. O 
relacionamento também fica 
em destaque. O ingresso de 
Vênus em Gêmeos ativa o 
campo amoroso.

É um dia positivo 
para falar sobre 
os sentimentos e 

para fazer atividades em 
casa que agregam prazer 
e bem-estar. No final da 
tarde será importante lidar 
com responsabilidades no 
trabalho, com foco em no-
vas estruturas.

Garfield
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